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Aumenta a 45 los catedráticos 
en la UPAEP con doctorado

Se esperan 43 académicos más con el nivel de doctor egresados de universidades del país y el extranjero.

UPAEP sobresale en  
Expo  Ciencia 
Internacional

Gana egresado de Ingeniería 
Industrial y alumna de 
Ingeniería en Computación

Entre 120 proyectos presentados en Brasil, ganan 
medalla de primero y segundo lugar Luis Alberto Uribe 
Pacheco, recién egresado de Ingeniería Industrial y 
Gabriela Guadalupe Vázquez Gómez, estudiante de 
6to. semestre de Ingeniería en Computación en el 
marco de la II Expo-Ciencia Internacional  ESI-
AMLAT 2004.                                                  
                                                                                Pág.  5

Llegó la 
revancha.

UPAEP vence a 
los Borregos del 
Estado de 
México en dos 
encuentros.

Pág. 15

6 nuevos doctores 
se suman a los 39 
ya existentes en la 
Universidad.

43 catedráticos 
más, se encuentran 
realizando estudios 
de doctorado.
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La Facultad de Psicología propone a los alumnos interesados en obtener una 
evaluación de su personalidad durante el periodo de Otoño 2004, asistir a una 
reunión introductora el día jueves 9 de septiembre a las 13:00 hrs., en el 
departamento de Consultoría Psicopedagógica UPAEP, ubicado en la 13 Poniente 
2105, junto al Centro Universitario de Cómputo. Cupo limitado.

CONSULTORÍA PSICOPEDAGÓGICA 

CONVOCATORIA DISEÑO E IMAGEN 

El Departamento de Bellas Artes UPAEP invita a la comunidad universitaria a la 
segunda eliminatoria de la canción ranchera el día 1 de septiembre en la 
explanada del campus central de la universidad a partir de las 12 horas.

BELLAS ARTES

Actualmente Puebla es Sede Temporal del Área de Libre Comercio de las 
Américas y estamos trabajando por obtener la Sede Permanente que albergará a 
los 34 países participantes en el proceso; esta condición representa sin duda 
alguna una coyuntura para el análisis y reflexión de los temas internacionales 
que preocupan a un Estado que se caracteriza por ser una Ciudad Universitaria.
 Por tal motivo, la Secretaría de Desarrollo Económico a través de la 
Coordinación General de Enlace Gubernamental con el ALCA
 C O N V O C A
 A las instituciones y estudiantes de educación media superior y superior a 
presentar propuestas para el Diseño de Imagen (Logotipo, Nombre y Lema) del 
Programa,  denominado“Simulación de las Negociaciones del Área de Libre 
Comercio de las Américas” 
 Dicho Programa tiene la finalidad de hacer una Simulación delas Negociaciones 
que se llevan a cabo en el elÁrea Libre Comercio de las Américas,en la cual un 
grupo de estudiantes de nivel Licenciatura han de protagonizar la simulación de 
las negociaciones que se llevan a cabo entre los 34 países de los diferentes 
grupos de negociación; para propiciar de manera conjunta, un entorno de 
reflexión sobre los escenarios actuales de nuestro continente.
 Para tal efecto, esta convocatoria está sujeta a las siguientes:

GOBIERNO DEL ESTADO DE PUEBLA

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

COORDINACIÓN GENERAL DE ENLACE GUBERNAMENTAL CON 
EL ALCA

PRIMERO.- La propuesta de imagen deberá 
incluir

 a.Nombre de programa o “Marca

B. Logotipo del program

c.  Lema

d.Diseño de papelería (Hojas membretadas

E. Manual del manejo de la Imagen

BASES

SEGUNDO.- Cada propuesta deberá ser 
presentada bajo seudónimo, en sobre 
manila cerrado que además deberá incluir 
un sobre media carta que identifique el 
nombre del creativo, datos de identificación 
y la institución que representa.

TERCERO.- La propuesta deberá ser 
presentada en formato 20 cm (dimensión 
máxima) por lo requerido de ancho o largo y 
en formato de 2.5 cm (dimensión máxima) 
por lo requerido de ancho o largo.

Ambos tipos de presentación deberán ir 
plasmados en una hoja tamaño carta del 
material de su preferencia, con la imagen 
mayor centrada y la más pequeña en la 
esquina inferior derecha.

Cada propuesta debe ser entregada en 
formato CMYK (selección de color) y en 
formato blanco y negro, o sea, 2 hojas 
tamaño carta por propuesta y grabados 
respectivamente en un CD en el programa 
COREL DRAW versión 10 o Adobe 
Photoshop versión 7.

CUARTA.- Fecha de Entrega: La fecha 
de entrega de las será el día 10 de 
septiembre del 2004 en las oficinas de la 
Coordinación de Enlace Gubernamental 
con el ALCA cito Callejón de la 10 Norte 
No. 806, Col Centro (Atrás del Centro de 

QUINTA.-Consideraciones para la imagen 
de la Simulación de las Negociaciones del 
ALCA:

· Para crear la imagen publicitaria se deberá 
tomar en cuenta que el “Programa de 
Simulación de las Negociaciones del 
ALCA”  es de incluyente y de amplio 
alcance.

-La imagen está dirigida a Universidades del 
continente americano; analistas y 
especialistas del ALCA, gobiernos de  los 34 
países miembros del ALCA donde se hablan 
diferentes idiomas (inglés, francés, 
portugués y español)*

*La imagen (lema y nombre) debe ser 
traducible a loscuatro idiomas oficiales: 
español, inglés, francés y

 Portugués.

SEXTA.- De la Elección: La elección de la 
propuesta ganadora estará a cargo de un 
Comité de expertos en la materia y pasará a 
ser propiedad del “Programa de Simulación 
de las Negociaciones del ALCA”.

SÉPTIMA.- A la propuesta ganadora se le 
hará entrega de un Reconocimiento por 
parte de las Instituciones organizadoras del 
Programa de Simulación.

OCTAVA.- La imagen ganadora se usará en 
los materiales impresos y electrónicos que 
el Comité de Promoción del Programa de 
Simulación determine.

NOVENA.-Los resultados se darán a 
conocer el martes 21 de septiembre en la 
página  en la 
sección de eventos y avisos.

www.puebla.gob.mx/alca

Convenciones. Puebla Pue.)

SOCIEDAD DE INGENIEROS 
AUTOMOTRICES (SAE)

Inscripciones abiertas todos los días 
de 9:00 a 13:00 hrs. en la explanada 
del edificio C., junto a la sala 
Francisco de Vitoria. El cierre de las 
mismas serán el 7 de septiembre y el 
costo es de 10 y 30 dólares. Abierta a 
todas las ingenierías. Informes: 

, Tel. 
0442221401762.
Lemusrivera@hotmail.com

HUMANIDADES
CICOM

BIBLIOTECA

MAPAS MENTALES

Mesa Redonda por el Convenio de 
Colaboración en Materia de 
Transparencia:
 “Haciendo de la ética una materia 
práctica” 
Con el Ing. Emilio González Andino 
del Instituto Panamericano de Alta 
Dirección de Empresas (IPADE), Lic. 
Ramón Benítez de la Asociación 
Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior 
(ANUIES)  y la Lic. Aliza 
Chelminzky de la Secretaría para la 
Función Pública
 8 de septiembre de 2004 a las 12 hrs. 
Sala Francisco de Vitoria.

La Coordinación de Educación 
Continua y el Departamento de 
Psicología abren el curso-taller 
“Mapas Mentales” el día 11 de 
septiembre de 9:00 a 14:00 hrs. costo  
$ 310.00 FALTA ESCRIBIR CON 
QUIEN SOLICITAR INFORMES.

A Arquitectura

Entrega de reconocimiento a los 
finalistas del concurso para el Museo 
de la VW a las 12:00 hrs., en la planta 
de la VW Km. 116 de la Autopista 
México-Puebla.

Curso de Blackboard EATI  

para profesores los días 6 y 7 de 

septiembre de 16:00 a 20:00 

hrs., en las instalaciones del 

CETEC.

A

A EATI

SAE

La Sociedad de Alumnos de Ciencias 
de la Comunicación invita a todo el 
Departamento a la comida de 
integración y bienvenida a los alumnos 
de nuevo ingreso, este jueves 2 de 
septiembre en la 27 poniente #710 
entre la 7 y 9 sur, Jardín Kike’s 
Preventa $35 el miércoles de 
integración en la explanada central y 
$40 el día del evento.
Habrá taquiza y bandas de rock en 
vivo. ECO ¡¡que suene comunicación!! 
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Los profesores dentro de la UPAEP 
juegan un papel importante en la 
formación de los universitarios, 
aportando los conocimientos necesarios, 
que vayan acorde con la realidad 
imperante en este mundo globalizado; 
por lo tanto, para las autoridades 
universitarias es prioritario que los 
catedráticos se mantengan en constante 
actualización, cursando estudios de 
posgrado en diferentes instituciones del 
país y del extranjero.
A la UPAEP, se han sumado maestros a la 
lista de catedráticos con grado doctoral 
como el ingeniero químico Luis Zárate 
López, quien logró el grado de doctor en 
Ingeniería de Procesos Químicos, por la 
Universidad Politécnica de Cataluña 
(UPC), España.
Por su parte, la Maestra Responsable del 
Programa de Maestría y Doctorado en 
Dirección de Organizaciones, Yéssica 
Mayett Moreno, obtuvo el grado de 
Doctorado en Ciencias, por el Colegio de 
Postgraduados.También obtuvo el grado 
de doctor en Ciencias, el Mtro. Rogelio 
Soler Montcouquiol, por el Colegio de 
Postgraduados, Campus Puebla.
Asimismo, llegaron a la UPAEP, los 
doctores Nicolas Kfuri, quien obtuvo su 
doctorado en Ciencias Económicas con 
Orientación en Administración, por la 
Universidad Nacional de Córdoba, 
Argentina y el Master of Bussines 
Administration en la Universidad de 
Purdue, Campus Alemania; María 
González de Cossio Rosenzweing, en 
Diseño de Información por  la  
Universidad de Reading, Inglaterra y 
William Valdivia Altamirano, Dr. en 
Economía Financiera por la Universidad 
Autónoma de Madrid, España, con lo 
cual estos 6 nuevos doctores se suman a 
los 39 profesores con grado doctoral con 
que cuenta la Universidad.
También se incorporó con nosotros el 
Mtro. José Antonio Meyer Rodríguez, 
destacado comunicador, quien busca su 
grado de doctor en Comunicación por la 
Universidad de la Laguna, en Tenerife, 
España.
Actualmente 16 candidatos buscan su 
grado de doctor  en diferentes  
universidades del país y del extranjero, 
27 se encuentran estudiándolo.  
Catedráticos internacionales que 
visitan la UPAEP, e imparten clases
Como parte del enriquecimiento 
académico que brinda la UPAEP a 
alumnos y maestros, por sexta ocasión el 
Departamento de Administración y 
Contaduría invitó al doctor en economía, 
Michael Myler, académico del Mount 
Union College, de Ohio, E.U. a impartir 
materias como “Finanzas Interna-

    La UPAEP sigue creciendo, fortaleciendo cada uno de sus departamentos con la incursión de 
más catedráticos con el grado de doctor.

cionales”, “Ambiente de Negocios 
Internacionales” y “Competitividad 
Internacional”.
Como fruto de la alianza académica 
hecha entre la UPAEP y la Portland 
State University (PSU), durante el 
Verano 2004 se contó con la presencia 
de la Dra. Kristi Ladessa Yuthas, 
p r o f e s o r a  d e  l a  E s c u e l a  d e  
Administración de Negocios de PSU, 
en las áreas de sistemas gerenciales y 
contables.
Por su parte, el departamento de 
Ingeniería Industrial y Tecnologías de 
la Información, tuvo la visita del 
doctor David Elizandro, profesor de 
Ingeniería Industrial de la Tennessee 
Technological University; para 
impartir el seminario “LOG530 
Sistemas de Logística e inventarios en 
Posgrados”, a alumnos de los pos-
grados en Ingeniería Industrial.
El Dr. Octavio Fullat I Genís, 
catedrático de Filosofía de la 
Educación, de la Universidad 
Autónoma de Barcelona, participó en 
el doctorado en Pedagogía que se 
imparte en la UPAEP.
El doctor en Psicología Valentín 
Martínez-Otero Pérez, catedrático de 
la Facultad de Educación de la 
Universidad Complutense y profesor-
coordinador del Área de Enseñanza de 
Psicología del Centro de Enseñanza 
Superior “Don Bosco” en Madrid.
Otra de las actividades que desarrolló 
dicha facultad, fue invitar al Dr. David 
Isaacs, catedrático en Pedagogía por la 
Universidad de Navarra, a impartir el 
curso-taller internacional “Cómo 
dirigir los centros educativos 
eficazmente”, a miembros de equipos 
directivos de diferentes centros 
educativos locales y estatales.
Asimismo, el Dr. Edward Felman, fue 
invitado a través del Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología (CONACYT) 
a impartir clases en el departamento de 
matemáticas de la UPAEP, doctor en 
Ciencias por el Instituto de Física y 
Tecnología en la ciudad de Donetsk, 
Ucrania.
Lo anterior se realizó gracias a las 
alianzas estratégicas que sostiene 
nuestra casa de estudios con otras 
universidades del mundo en el ámbito 
educativo, además de promover 
continuamente la actualización de su 
planta docente.
Maestros viajan de intercambio 
académico a Portland State 
University
Durante la segunda semana de agosto, 
en la UPAEP, se reincorporaron a sus 
labores como catedráticas de tiempo 

6 Nuevos doctores se suman a los 39 ya existentes
 43 catedráticos más se encuentran realizando estudios de doctorado

completo la Dra. Yéssica Mayett 
Moreno, MRP de la Maestría y 
Doctorado en Dirección de Organi-
zaciones, y la Mtra. Judith Cavazos 
Arroyo, catedrática del departamento de 
Ciencias Económicas y Sociales, 
quienes cumplieron con éxito su estancia 
de Verano en School of Business 
Administration de Portland State 
University; ellas impartieron en esa 
universidad y en el idioma inglés, la 
materia denominada Business Policy 
(Política de Negocios), y Business 
Environment (Entorno de Negocios), 
respectivamente, durante un esquema 

intensivo de ocho semanas a alumnos 
de diversos países del mundo.
Cabe destacar que para la UPAEP, el 
albergar a profesores visitantes de 
intercambio, como los que envía, es 
una experiencia invaluable que 
permite tanto a los alumnos como 
maestros, aprender a perfeccionar el 
idioma inglés, bajo lenguaje técnico, 
además de complementar  las  
estrategias de enseñanza con aquellas 
herramientas novedosas y prácticas 
que brindan los profesores ame-
ricanos.

Dr. José Héctor Abraham Gutiérrez
Dra. Ma. Josefina Rivero Villar
Dr. Marco Polo Tello Velasco
Dr. Víctor Manuel Huerta Espinosa
Dra. Yéssica Mayett Moreno
Dr. Javier Ramírez Sánchez
Dra. Robin Ann Rice
Dra. María González de Cossio 
Rosenzweing
Dra. Inessa Vorontssova Drozdova
Dr. Voigt Hummel Werner Gerard
Dr. Rogelio Soler Montcouquiol
Dr. William Valdivia Altamirano
Dr. Alfredo López Juárez
Dr. Edward Felman
Dr. Alejandro Pedroza Meléndez
Dr. José Ángel Pejenaute Pejenaute
Dra. Ma. Carmen Peñalva Díaz
Dra. Ma. de Lourdes Reyes Vergara
Dr. Héctor Simón Vargas Martínez
Dr. Alejandro León Narváez
Dra. Loudmila Goumen
Dr. Luis Zárate López
Dra. Ma. de la Soledad del Río 
Álvarez

Catedráticos con grado de doctor en la UPAEP

Dr. Michal Borys Bartz
Dr. Rafael  Rangel  González
Dra. Rubí Salazar Amador
Dr. Nicolás Kfuri
Dr. Pablo Nuño de la Parra
Dra. Patricia de la Rosa Peñaloza
Dr. Javier Guevara Martínez

Doctores hora clase
Dr. Víctor Manuel Cetina Alcalá
Dr. Marcos Flores Encarnación
Dr. Aurelio Horacio Heredia 
Jiménez
Dr. Humberto Pineda Torres
Dra. Darnes Vilarino Ayala
Dr. Vittorio Zanela Palacios
Dr. Ricardo Givu Shimabukuro
Dr. Miguel Ángel López Carrasco
Dr. Hilarión Muñoz Contreras
Dr. Gustavo Rodríguez Torres
Dr. Oscar Villarreal Reyna
Dr. Jorge Martínez Carballido
Dr. Fernando Reyes Cortés
Dra. Maricarmen Jiménez Gómez
Dr. Oscar Montero Hernández

Por: Redacción
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El ser competitivo se ha convertido en el 
reto de toda economía, individuos y 
empresarios, es por eso que el desafío de 
un  pa í s ,  e s t á  en  me jo ra r  s u  
competitividad, de lo contrario se 
continuará con la tendencia de ser vistos 
por el exterior como un país cada vez 
menos atractivo para los inversionistas.
Lo anterior se pronunció durante la 
presentación del Primer Master en 
Competitividad, alianza estratégica 
entre la firma de Consultoría Servicios 
Internacionales de Negocio, y la 
U PA E P,  a  t r a v é s  d e l  C e n t r o  
Interdisciplinario de Posgrados (CIP).
El objetivo del Programa Ejecutivo 
(Master), es proporcionar a empresarios 
y directivos, herramientas que les 
permitan mejorar el desarrollo de las 
competencias de sus negocios, con el 
propósito de crear un mayor impacto 
dentro de su organización, generando 
valor dentro y fuera de ellas, en un 
ambiente de negocio global.
La bienvenida de la presentación estuvo 
a cargo del Ing. Felipe Sandoval de la 
Fuente, Director General de la firma 
“De Negocio”, quien recordó que de la 
búsqueda de alternativas prácticas para 
el fortalecimiento de sus competencias 
y la de las empresas, surgió la idea de 
diseñar un Master en Competitividad, 
en el cual se conjuntar el talento y la 
experiencia para ofrecer a los 
empresarios poblanos alternativas 
prácticas para el perfeccionamiento de 
sus empresas.
Explicó que el Master en Competitivi-
dad, es una respuesta a la necesidad de 
formar empresarios poblanos y de la 
región, que sean considerados entre los 

Por: Redacción.

Esfuerzo conjunto entre  Consultoría de Servicios Internacionales de Negocio y la Universidad

     El objetivo del Programa Ejecutivo es mejorar el desarrollo de los negocios  y organizaciones

Inicia el primer  Master en Competitividad 
de  la UPAEP y Consultoría Internacional La UPAEP ha tenido un gran cre-

cimiento académico y de infra-
estructura durante estos últimos 
años. No le preocupa la compe-
tencia con las demás instituciones, 
puesto que el nivel con el que 
cuenta la posiciona entre las  
mejores universidades dentro de la 
ciudad de Puebla, pero aún así no 
deja de aspirar a un mayor prestigio 
en México y en el mundo.
Es por eso que la Visión 2005 ha 
cerrado con broche de oro, para dar 
inicio a la Visión 2015, donde el 
objetivo principal es que la 
comunidad universitaria analice 
continuamente el entorno social 
donde se desenvuelve y desarrolle 
propuestas que lleven a un pro-
greso, se pretende que la UPAEP 
sea un lugar de encuentro donde los 
estudiantes intercambien ideas, 
costumbres, tradiciones, que inte-
ractúen con chicos de diferente 
personalidad y que desarrollen una 
cultura de medición para lograr una 
mejora continua.
Esta visión está dividida en 
diferentes etapas. 
El 10 de sep-tiembre, maestros 
responsables de programa (MRP), 
los directores de departamentos, 
directivos, la parte académica y 
administrativa se reu-nirán en el 
Aula Magna del CETEC para 
estudiar la primera estrategia de la 
Visión 2015 que tratará de la cultura 
interna de confianza, diálogo, 
colaboración y solidaridad. 
Por otro lado, la seguridad en los 
medios de transporte es cada vez 
menor y menos confiable, es por 
ello que en esta casa de estudios día 
con día se analizan las necesidades 
de los estudiantes y como tú tienes 
mucho que ver, desde hace algunos 
meses se implementó el servicio de 
Taxi UPAEP.
Lo mejor de todo, es que es un 
servicio seguro, ya que los 
operadores de los taxis han tenido 
una investigación previa por parte 
de la Universidad; las tarifas son 
flexibles y para tu comodidad los 
encuentras en la esquina de la calle 
21 sur y 13 poniente.
Y por último les comentó que 
dentro de los proyectos de estudio 
contemplados para el mes de 
septiembre, está el de realizar el 
C e n t r o  d e  E s t u d i o s  y  
documentac ión  Sant iago  y  
América. Se abrirá este Centro de 
Estudios dentro de la institución, 
donde maestros, alumnos y el 
público en general  que se interese 
por la vida de este apóstol, podrán 
integrarse para estudiar a fondo el 
tema a través del método analítico, 
científico, académico y cultural. 
Hasta la próxima.

Por: América Farías Ocampo

Rumbo a la Noticia

Las distintas sociedades de alumnos, 
Bellas Artes, Pastoral Universitaria, la 
Compañía Artística, los grupos 
pertenecientes a Proyección Estudiantil 
(ProyEst) e Integración Estudiantil se 
unieron en una feria, con el fin de 
reclutar estudiantes para que se integren 
a los distintos grupos interdisciplinarios 
que existen en la Universidad.
“El objetivo  es dar información sobre 
las actividades que realiza cada uno de 
los grupos y se pretende que el 

Por: América Farías Ocampo

Se organizó Feria de Grupos Interdisciplinarios
Las Asociaciones de Puebla y Tabasco ganaron por su competitividad un premio de $1,000

estudiante se integre  a uno que sea de 
su interés”, explicó el LAE. Jesús 
Moreno Palacios, responsable del área 
de Proyección Estudiantil, además de 
dar a conocer lo que realizan las demás 
áreas incorporadas a Integración 
Universitaria.
Asociaciones de los estados de Puebla, 
Tlaxcala, Oaxaca, Tabasco, Chiapas, 
Jarochos y  e l  grupo Jóvenes  
Universitarios de Morelos  ( asociación 
con mayor número de integrantes), 
entre otras, realizaron demostraciones 
de las costumbres típicas de sus lugares 

mejores exponentes del país, pues... “el 
ser competitivo no implica tan sólo 
compararse con los mejores de México, 
sino el de competir a nivel global”.
Sandoval de la Fuente, precisó que cada 
3 años, el conocimiento del hombre 
queda obsoleto en un 40%, realidad que 
se vive mundialmente; para ser rentable 
dijo- el empresario no se limita 
únicamente a recibir utilidades, sino a 
actualizarse en tecnología e invertir en 
la formación del capital humano, lo que 
hará introducirse a la competitividad. 
Durante la presentación se contó con la 
presencia del Mtro. Alfredo Miranda 
López, Secretario Académico de la 
UPAEP; el Ing. Jesús Antonio Sandoval 
Marquer, Director Asociado de la firma 
“De Negocio”; la Mtra. María Esther 

Alcántara Gutiérrez, Directora de 
Promoción y Logística del Centro 
Interdisciplinario de Posgrados UPAEP.
También estuvieron el Ing. Felipe 
Salvador Sandoval de la Fuente, 
Director General de la firma “De 
Negocio”; Ing. Marco Antonio 
Mascarúa Flores, Presidente del 
Consejo y del IESDE; y el Ing. Marco 
Vinicio Rojas Cristerna, representante 
del Área de Vinculación de la 
Universidad y la Lic. Vicky Fuentes 
Rodríguez, Directora de Vinculación 
Institucional de la firma “De Negocio”.
Cabe destacar que el inicio del Master 
será el primero de octubre para concluir 
los 10 módulos a estudiar, así como  2 
conferencias programadas, el 27 de 
mayo de 2005.

de origen con la intención de dar a 
conocer a sus estados y relacionarse con  
más gente.
Dentro de esta feria se premió a la 
asociación que reclutó más estudiantes y 
que destacó en su creatividad y 
originalidad para demostrar lo más 
representativo de su estado, el Lic. 
C a r l o s  G a r c í a ,  d i r e c t o r  d e l  
Departamento de Asuntos Estudiantiles 
informó que hubo un empate. Los 
ganadores del premio de $1000 pesos 
fueron las asociaciones de Puebla y 
Tabasco.

El posgrado comenzará el 1 de octubre y constará de 10 módulos 
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Dos miembros de la UPAEP destacaron entre 120 proyectos presentados en Brasil. Ganan en áreas de Humanidades y Electrónica

Primeros lugares en Expo Ciencia Internacional

Medalla de primero y segundo lugar 
recibieron respectivamente Luis Alberto 
Uribe Pacheco, recién egresado de 
Ingeniería Industrial y Gabriela 
Guadalupe Vázquez Gómez, estudiante 
de 6to. semestre de Ingeniería en 
Computación en la II Expo-Ciencia 
Latinoamericana  ESI-AMLAT 2004. 
Durante el Foro celebrado en Brasil del 
16 al 22 de agosto,  se presentaron 120 
proyectos de estudiantes universitarios y 
de bachilleratos, provenientes de Brasil, 
Paraguay, Chile, Argentina, Perú, 
México y  Sudáfrica, entre otros países.
Luis Alberto Uribe, participó con el 
proyecto de divulgación  “El Rincón de 
la Ciencia, experiencias de divulgación a 
través de la radio y el periódico en el 
Estado de Puebla”, el cual tiene como fin 
ser una herramienta de comunicación de 
la Ciencia y Tecnología para niños, 
mismo que le permitió obtener la 
medalla del primer lugar. Además, dicho 
reconocimiento, le abrió las puertas para 
participar en la Expo Ciencias 
Internacional 2005, con sede en Santiago 
de Chile.
Por su parte, Gabriela Vázquez obtuvo la 
medalla del segundo lugar dentro de la 
categoría de Electrónica con el proyecto: 
“Construcción de antenas caseras para 
redes inalámbricas”, el cual se destaca 
por la aplicación práctica y creativa 
aportada al área de la Computación. 
“Considero que la experiencia que 
vivimos los representantes de nuestra 
Universidad y en general de la 
de legación  mexicana  fue  muy 
importante. Nuestros jóvenes tuvieron la 
oportunidad de intercambiar ideas, y 
percatarse de primera mano de la 
realidad latinoamericana y del esfuerzo 
que realizan los chicos de otros países, 
conocieron otros proyectos y se 
enfrentaron al idioma, ya que aún 
cuando llevamos trabajos escritos en 

portugués los chicos debían dar la 
explicación de su proyecto ante los 
jueces y visitantes en portugués en la 
medida de lo posible, es decir, en 
realidad hablábamos “Portoñol”, como 
le llaman los jóvenes Brasileños”.
“Enfrentar y librar esos retos han hecho 
crecer a nuestros estudiantes más allá de 
los premios. Espero que ahora estos 
chicos transmitan a sus compañeros la 
experiencia y que con esto se motiven 
cada vez más jóvenes de nuestra 
universidad y del país para que 
participen en los eventos selectivos de 
este tipo, como la Expo Ciencias 
Nacional del próximo año”, expresó el 
M.C José Ignacio Castillo Velázquez, 
catedrático de la escuela de Ingeniería 
en Computación, del departamento de 
Ingeniería Industrial y Tecnologías de la 
Información y asesor de la alumna 
Gabriela Vázquez.
Durante la ceremonia de premiación, 
realizada en el Colegio Cristus, se contó 
con la presencia del Sr. Jean-Pierre 
Trillet, Secretario General de MILSET 
( p o r  s u s  s i g l a s  e n  f r a n c é s ) ,  
“Movimiento Internacional para el 
Recreo Científico y Técnico”; el M.C. 
Roberto Hidalgo Rivas, Vicepresidente 
del Comité Ejecutivo de MILSET, y el 
Ingeniero Luewton Lemos, del Colegio 
de Cristus de Fortaleza Brasil, además  
de algunos representantes del Gobierno 
del Estado de Ceará.
Cabe destacar que la delegación 
mexicana se caracterizó por ser la de 
mayor número de participantes después 
de la de Brasil, pues agrupó 53 personas 
(entre observadores, asesores y comité 
organizador) que presentaron 19 
interesantes proyectos, siendo México y 
Brasil los países que obtuvieron más 
reconocimientos en total por los 
sobresalientes  proyectos.

Dicho encuentro se realiza con el fin de promover la 
participación de los jóvenes a través de proyectos 
científicos y técnicos de investigación, innovación y 
divulgación; permitiendo también la participación de 
instituciones y empresas dedicadas a la educación, así 
como divulgadores y profesores.

 

Por: Redacción

Cuál es la función de ExpoCiencias

El proyecto de Gabriela tuvo su origen en la necesidad obtener 
mapas de las tasas de transferencia de recepción en el área 
donde opera la red inalámbrica de nuestra universidad, es decir, 
caracterizar nuestra red inalámbrica. Además de querer obtener 
una mejor recepción de las redes inalámbricas de nuestra 
universidad, ella propuso integrar a las tarjetas inalámbricas 
una antena externa que proporcione mejor recepción de señal a 
un bajo costo.
Se encontró con que algunas antenas ya existían 
comercialmente, pero no son populares por su alto costo. “El 
objetivo de este trabajo es entonces interpretar las 
características de diseño y construcción, así como reproducirla, 
probarla (caracterizando la red inalámbrica de la universidad) y 
mejorarla usando una metodología de ingeniería buscando ante 
todo el bajo costo y su efectivo funcionamiento de una manera 
más que aceptable.
El mérito de la estudiante está en atacar, comprender, 
reproducir y probar metodológicamente un tema de electrónica 
pese a que tales materias en computación sólo son 4 y ella sólo 
ha tomado 2; además se adentró en temas de protocolos de redes 
como el 802.11b sin haber tomado cursos de redes de 
computadoras, por lo que es muy agradable para mi contar con 
estudiantes entusiastas y dedicados, espero que así continúe”, 
explicó el asesor del proyecto, José Ignacio Castillo.

Proyecto de Gabriela Guadalupe Vázquez Gómez

Gabriela Guadalupe Vázquez Gómez 2° lugar en la categoría  electrónica

Luis Alberto Uribe Pacheco 1° lugar, egresado de Ingeniería Industrial



    Se pretende elevar la cultura financiera de los jóvenes, sumando acciones de prevención 

Miércoles 1 de septiembre de 2004

Entorno6

Con la remodelación de la Casa Rosa 
ubicada en la 11 poniente 1516 se 
construyeron 12 salones, divididos por 
paredes movibles que les otorga la 
posibilidad de ampliarse según las 
necesidades del evento que se realice. 
La finalidad es que los diplomados, 
maestrías y doctorados sean impartidos 
en este renovado plantel, sin descartar 
que los acontecimientos que surjan 
eventualmente considerados de 
jerarquía relevante, como la ponencia de 
alguien con renombre, puedan hacer uso 
de sus aulas, explicó El Mtro. Sergio 
Landero Martínez Director del 
Departamento de Servicios y Opera-
ciones.
La Casa Rosa se pretendió modificar 
desde años atrás, empero, la falta de 
recursos y el reglamento de casas 
“Patrimonio de la Humanidad”, soslayó 
este intento. 
En primera instancia se hizo uso de los 
donativos monetarios a los que esta 
institución tiene acceso (donativos 
concedidos  espec ia lmente  por  
empresarios), no obstante fueron 
insuficientes, por lo que se abandonó la 
idea de manera provisional, manifestó el 
Mtro. Sergio Landero.
Cabe destacar que las instalaciones del 
CETEC, fueron antiguamente parte de 
la infraestructura de una industria 
textilera, sólo que la inversión 

La Casa Rosa se anexa al CETEC

económica no fue suficiente para 
continuar con la reconstrucción de la 
Casa Rosa, que también era parte de 
aquella industria.
El principal impedimento para 
restaurar  la  casa por completo, se 
debe a que Puebla forma parte del 
"Grupo de Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad”; se trata de un programa 
de la UNESCO (Organización de la 
Naciones Unidas para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura) que promueve el 
desarro l lo de la c iudad pero 
conservando sus valores históricos 

arquitectónicos y culturales, que han 
merecido el reconocimiento de esta 
organización declarándolas Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad. Dado que 
La Casa Rosa, limita con el centro 
histórico; se debe cumplir con una serie 
de requisitos y de respeto a normas, 
como las marcadas en la Carta 
Internacional para la Conservación de 
Ciudades Históricas y Áreas Urbanas 
Históricas, para  llevar a cabo algún 
cambio arquitectónico.

Foto

Por: Gisela Torres

Por: Gisela Torres Hernández 

Bajo la sombra

A l g u n o s  s u e ñ o s  t i e n e n  l a  
posibilidad de hacerse realidad, y 
para muestra un botón : el  Primer 
Festival  de Cortometrajes del Estado 
de Puebla, emprendido por La 
Secretaría de Cultura y la Secretaría 
de Turismo del Estado de Puebla y 
patrocinado por la UPAEP.
Los creativos lograron plasmar en el 
formato VHS sus pensamientos y 
formas de ver la vida. El festival se 
dividió en tres categorías : Ficción, 
Animación y Documental. En  las 
primeras dos, el corto debía tener una 
duración máxima de 17 minutos y en  
la última de 30.
La fecha límite de entrega de trabajos 
se fijó el día 8 de agosto; aunque a 
partir del 10 hasta el 19 de septiembre 
se podrán observar los cortos en el 
Sexto Festival Internacional de 
Puebla 2004, además se darán a 
conocer a los ganadores y claro está, a 
sus realizadores. 
“Y pa que ya no tengas hambre”. 
Por gajes del oficio algunos alumnos 
tienen que aguantarse las ganas de 
probar un platillo de  la Cafe; ya sea 
porque pierden la cartera, se les 
olvida o “perdieron” su dinero. Ya no 
van a estar más como el chinito 
“milando, milando”, no, ahora 
pueden alimentarte sin preocupación. 
La Cafe ha elaborando unas tarjetas 
denominadas “El paro”, las cuales sí 
hacen honor a su nombre. Se pueden 
adquirir de $100.00 y de $250.00.
 Lo genial es que si alguna vez, por 
azares del destino, se olvidan de  traer 
efectivo consigo, pueden hacer una 
llamada  y pedirle a algún familiar o 
amigo que recarguen la tarjeta desde 
cualquier lugar de la República que 
cuente con un HSBC. Sólo tienen que 
enviar la copia del baucher vía fax a 
la Cafe. No olviden que debe incluir 
nombre, matrícula y el número de 
cuenta que les pertenece.
Qué rápido…. ¿han notado que 
cuando es necesario recurrir al Centro 
de Atención al Estudiante (CAE), los 
trámites en los equipos de cómputo 
son más rápidas? Pues sí, se debe 
principalmente a que las chicas que 
atienden con toda amabilidad, 
cuentan con CPU actualizados.
Ahora con tantas buenas noticias en 
esta institución, no podían faltar los 
equipos de trabajo, y qué mejor, pues 
ahorran t iempo a  todos los  
necesitados de visitar el CAE. Fue 
durante el mes de mayo cuando se 
decidió invertir en esta área, y por si 
se llegase a olvidar también se logró 
agilizar toda la conexión de internet 
al contar con un sistema inalámbrico, 
lo cuál también repercute en la 
rapidez del sistema interno de la 
UPAEP.

Con el objetivo de establecer un vínculo 
de colaboración interinstitucional, en el 
que se fortalezca la cultura de la 
protección y defensa sobre el uso de los 
servicios y productos financieros, la 
UPAEP, firmó convenio de cola-
boración con la Comisión Nacional 
para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros  
“CONDUSEF”. 
La CONDUSEF, es un organismo 
público descentralizado que tiene como 
finalidad promover, asesorar, proteger y 
defender los derechos e intereses de los 
usuarios, frente a las instituciones 
financieras, arbitrar sus diferencias de 
manera imparcial y proveer a la equidad 
en las relaciones entre éstos.
La firma de colaboración estuvo a cargo 
del Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
Rector de la UPAEP y el Lic. Arturo 
Flores Grande, Delegado de la 
CONDUSEF del Estado de Puebla. 
Durante el acto se contó con la 

La UPAEP signó convenio con la CONDUSEF

presencia del Delegado de La 
PROFECO en Puebla, Pedro Alberto 
Plaza Montaño; y el Ingeniero. 
V i c e n t e  P a c h e c o  C e b a l l o s ,  
Secretario General de la UPAEP, 
quienes firmaron como  testigos.
El convenio consiste en fortalecer a 
través de la colaboración interin-
stitucional, el diseño y aplicación de 
estrategias que agilicen e impulsen la 
protección y defensa de los usuarios de 
servicios financieros, en beneficio de la 
sociedad general, y en particular, de la 
comunidad estudiantil y académica de 
la UPAEP.
 Además, busca crear y fomentar entre 
los estudiantes de Administración de 
Empresas, Derecho y Banca y 
Finanzas, una cultura sobre el uso de los 
servicios y productos financieros; de 
igual forma, es una brecha para que los 
alumnos que lo deseen realicen su 
servicio social profesional en la 
CONDUSEF, colaborando en estudios 
de temas financieros y su impacto en la 
actividad empresarial mexicana.
Como parte del convenio, la UPAEP 
brindará apoyo a la CONDUSEF en 

la difusión de información preventiva 
sobre el uso de servicios y productos 
financieros en la comunidad, además 
establecerá las bases para llevar a 
cabo la planeación, programación y 
realización de las acciones de 
colaboración, intercambio y apoyo 
mutuo que beneficien a las partes y a 
l a  s o c i e d a d .  A s i m i s m o ,   l a  
Universidad llevará a cabo acciones 
promocionales or ientadas a la 
difusión de las actividades que la 
CONDUSEF desarrolla, para lo cual, 
se abrirán espacios de participación 
en los foros, congresos, simposios y 
sem-narios que para tales efectos  
sean  establecidos.
“Para la CONDUSEF, uno de sus 
mayores intereses es contribuir al 
fomento de una cultura financiera con 
base en las instituciones educativas, para 
la preservación y el fortalecimiento de 
un entorno social, propicio para que se 
realicen relaciones justas entre los 
mismos ciudadanos y las instituciones 
financieras”, mencionó el Delegado, 
Arturo Flores Grande.

Por : Redacción 

En el antiguo recinto se construyeron 12 salones



Un total de 74 mujeres y 2 hombres 
pertenecientes a la Escuela de 
Enfermería de la UPAEP se graduaron el 
27 de agosto, al concluir el programa de 
educación continua de los cursos post 
técnicos de Enfermería en Cuidados 
Intensivos, Enfermería en Urgencias y 
Enfermería Quirúrgica generación 
2003-2004. 
Esta licenciatura tiene una duración de 4 
años de estudio, más 1 de servicio social. 
La primera generación egresada de esta 
escuela fue de 10 enfermeras y terminó 
sus estudios en junio del 2004. 
Ellos actualmente tienen acceso a los 
convenios de preparación que existen 
entre el Hospital del Niño Poblano para 
Enfermería Pediátrica, con el ISSSTE 
para cursos sobre Geriatría, entre otros.
Hoy por hoy la escuela ofrece la 
Licenciatura en Enfermería y las 
especialidades de Educación Continua y 
Post técnicos. 
Estas últimas tienen una importancia que 
recae en la capacitación de enfermeros 

Bienestar
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En promedio son de 30 a 40 el número 
de consultas que la Clínica de Salud 
Universitaria presta a la comunidad 
de la UPAEP; siendo las más comunes 
e n f e r m e d a d e s  r e s p i r a t o r i a s ,  
diarreicas, infecciones y lesiones 
músculo-esqueléticas. 
En el área de prevención observan 10 
casos por día, de los cuales 8 son 
alumnos y 2 funcionarios o familiares 
de los universitarios.
Esta clínica es uno de los principales 
servicios que la Universidad ofrece y 
tiene como objetivo no sólo el intentar 
resolver enfermedades  sino  la 
prevención de las mismas. 
Está dividida en dos áreas. La primera 
es prevención, que se encarga de 
promover todas las campañas dentro 
de l a Un ive r s idad como son 
vacunación,  sexualidad, prevención 
d e  a d i c c i o n e s ,  t r a s t o r n o s  
a l imen t i c ios ,  i nmun izac iones ,  
enfermedades más frecuentes, entre 
otras.  La segunda es el área de 
consulta y urgencias, que es atendida 
por los doctores Narcizo Morales 
López y Gabriel Corona Ortega, 
donde desde catedráticos, alumnos y 
administrativos pueden acudir  por 
cualquier problema de salud, este 
servicio no tiene costo.

     Observa problemas que van desde enfermedades simples hasta adicciones y en el área de prevención se reciben 10 casos al día  

De 30 a 40 consultas diarias atiende Salud Universitaria
Por: María José Alfaro. 

Foto

“El matrimonio y la vida profesional no 
están peleadas”, opina la Mtra. Mónica 
Rubio García, catedrática y egresada de 
economía de la UPAEP, quien considera  
que el éxito no significa sólo ocupar un 
puesto directivo, sino jerarquizar las 
prioridades y desarrollar toda la 
capacidad que uno tenga.
En entrevista para este medio, Rubio 
García abundó sobre la actual situación 
de las mujeres; aseguró que ha cambiado 
mucho desde  cuando e l la  era  
universitaria, que en el intento por 
competir con los hombres se ha perdido 
el respeto entre los géneros y es 
importante recuperarlo, “ambos 
merecemos el respeto y reconocimiento 
del otro, no somos más ni menos que 
ellos, somos diferentes por eso nos 
complementamos”.
Sin restarse meritos propios, reconoció 
que no habría podido lograr sus 
objetivos sin la ayuda de su marido, “mi 
familia es primero”, y sostuvo que el 

      Es un estímulo combinar la vida profesional con la familia

apoyo de casa ayuda mucho a nivel 
profesional; aunque reflexionó que el 
matrimonio no es lo mismo para todas 
las mujeres puesto que algunas se 
sienten realizadas sin casarse.
La Mtra. Rubio García es egresada de 
esta Universidad y posee dos maestrías, 
una en Ciencias Políticas del Instituto 
Tecnológico Autónomo de México 
(ITAM) y otra en Políticas Públicas de la 
UPAEP, en la actualidad estudia un 
Doctorado en Historia y forma parte del 
Grupo de  Mujeres Universitarias de 
esta casa de estudios, el cual pretende 
demostrar que es posible conjugar el 
éxito profesional con la familia y la 
imagen personal.
Finalmente, sugirió a las universitarias 
no renunciar a su esencia, puesto que “es 
un privilegio ser madre. Un hijo lejos de 
causar problemas es un estímulo de 
superación en todos los ámbitos. La vida 
profesional no excluye el ser madre”.

El lugar donde se encuentra ubicada es 
en la planta baja del edificio “C”. Si se 
presenta algún caso de urgencia este 
no se puede tratar en la clínica, se 
canaliza directamente al Hospital 
UPAEP, para ser atendido. Todo lo 
aquí mencionado fue explicado por el 
Dr. Narcizo Morales López y la Dra. 
Dulce María Pérez Suárez, esta última  
responsable del Departamento de 

Salud Universitaria de la UPAEP, cuya 
principal labor es de prevención. Para 
mejorar su atención también tiene 
varios acuerdos con distintas personas 
y organizaciones de salud ajenas a la 
Universidad como son psiquiatras, 
centros de rehabilitación, entre 
algunas más. 
En la sección que es atendida por la 
Dra. Dulce María Pérez, los casos más 

f r ecuen tes son p rob lemas de 
adicción, conducta alimenticia y 
estrés por mencionar algunos. Por lo 
general atienden los casos desde el 
principio, y por eso no es necesario 
enviarlos  a otro lado; sin embargo, 
cuando el caso requiere de otros 
e spec ia l i s t a s son r e fe r idos a 
Alcohólicos Anónimos (AA), casas 
de salud mental, Casa Nueva Xalapa, 
donde son tratados por tres meses. 
Siempre tratan de encontrar los 
centros más económicos e idóneos 
para quienes los requieren. 
En cuanto a trastornos alimenticios se 
refiere, los envían al nutriólogo y al 
psiquiatra, dependiendo el caso; en lo 
que respecta a los abusos sexuales sin 
consecuencias son enviados con la 
Mta. Coral Andrade al departamento 
de Desarrollo Humano y Orientación 
Educativa de la UPAEP, y abuso 
sexual con consecuencia, con la 
Dra.Aizpuru en una consulta externa 
a la institución. La Dra. Dulce Maria 
Pérez concluyó la entrevis ta , 
invitando a todos los alumnos, tanto 
de nuevo ingreso como de semestres 
avanzados a usar este servicio.nuevo 
i n g r e s o  c o m o  d e  s e m e s t r e s  
avanzados a usar este servicio.
. Los horarios en que trabaja la 
Clínica Médica son de lunes a viernes 
de 7:00 a.m. a 9:00 p.m. y los sábados 
de 9:00 a.m. a 2:00 p.m.

Por: Claudia Hernández Benítez

Se ha perdido el respeto entre hombre 
y mujer: Economista de la UPAEP

de diferentes lugares, para que una vez 
especializadas en las distintas áreas 
puedan regresar a su lugar de origen. 
Sobre este tema, la Lic. María Teresa 
Ortega Flores, Enfermera Pediátrica y 
Catedrática de esta escuela comenta 
que se trata de facilitar a los enfermeros 
para que vengan de sus poblaciones a 
tomar cursos de actualización y 
posteriormente regresen a sus 
respectivas clínicas y hospitales.
Con ese contexto de preparación, la 
Lic. María Teresa Ortega Flores 
reclama “ahora sólo esperamos una 
reclasificación en profesiones a nivel 
nacional, ya que aun se nos considera 
como un oficio más”. El próximo lunes 
inician clases en 3 aulas nuevas 
ubicadas en el edificio de la 11 poniente 
denominado “La Casa Rosa”.

Egresan 76 nuevos enfermeros 

Por Claudia Hernández Benítez

Durante una campaña de vacunación

Por Claudia Hernández Benítez
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La Compañía Artística UPAEP 
se presentó para los adultos 
mayores del Parque España con 
la obra titulada “Se vende una 
Mula”, un divertido sainete en el  
que provoca el enojo de un joven 
que busca casarse. 
La presentación tuvo la  
finalidad de festejar a las 
personas de la tercera edad por 
su día el 25 de agosto con un 
público de aproximadamente  
90 personas,  quienes se 
divirtieron con la interpretación 
de tan hilarante obra..

Al día
La Compañía Artística 
UPAEP festejó a los 
adultos mayores.

Por: Leopoldo González García

El Círculo Perfecto
Francia  Bosnia- Herzegovina 
1997
Del 23 al 27 de agosto
El Globo Blanco 
Inglaterra
Del 30 de agosto al 3 de 
septiembre
Kolyia
República Checa - Rusia
Del 6 al 10 de septiembre

Cineclub UPAEP
Centro Cultural UPAEP

Ciclo de Cine
El mundo visto por los niños

Agosto- Septiembre
Los Olvidados
México
Del 13 al 17 de septiembre
La Lengua de las Mariposas
España
Del 20 al 24 de septiembre
Todos los días a las 12 y 17 hrs.
Entrada libre
Miércoles de 18 a 20 hrs.
Se hará el  análisis de la película 
En el Centro Cultural UPAEP
11 Poniente 1312 Col. Santiago

Sweet& Sour, Hot 
y Spicy 

Disco

Por: Cayetano Naranjo Ledesma

Es el título del nuevo material 
discográfico de la sensual Ely 
Guerra, donde los ingredientes 
principales para esta fusión de 
temas dulces y amargos fueron tan 
sólo los sonidos del Hard Rock y un 
poco de sintezadores mezclados con 
un toque de exquisito Soul. 
Son 12 los temas que integran el 
cuarto material de Ely que parece 
prometer mucho. El disco se divide 
en dos partes, por un lado el Sweet 
& Sour contiene seis sensuales 
temas con una esencia de desamor 
en el contenido de sus letras, de 
hecho, es el plato fuerte de este 
material. 
Por el otro lado está la parte más 
intima del disco: Hot y Spicy, que es 
la esencia romántica de esta gran 
producción. Cabe mencionar que el 
disco incluye temas de la autoría de 
Ely, como: "Mi Playa" de donde se 
desprende un grandioso estribillo 
que dice (te comparto mi humana 
condición, te llevo más allá del 
límite y medida, me convierto en tú 
amiga la mejor) y desde luego su 
primer sencillo "Ojos claros, labios 
rosas" sin omitir "Más bonita", 
"Bésame" y "Para ti". 
Estos son sólo algunos de los 
grandes temas que contiene la 
nueva producción de la Grurrillera 
Ely, además de contar con las 
participaciones de Meme de Café 
Tacuba y Toy de Control Machete 
para su realización en estudio y 
producción. 
Orgánico y sensual, Sweet & Sour, 
Hot y Spicy es un álbum que llena 
todas las expectativas de la música 
Rock con poder femenino y viseral, 
indudablemente un disco pa´ morir 
de amor. 

Hoy segunda ronda de 
La Canción Ranchera

La final será durante la Noche Mexicana y el ganador obtendrá $1,000

Por: Érika Méndez Luis

Con escasa participación de la comunidad universitaria, se 
disputó la primera eliminatoria de la Canción Ranchera 
durante la feria de grupos estudiantiles, lo que abrió paso a 
la segunda ronda que se disputará hoy miércoles 1 de 
septiembre en la explanada del edificio C.

Los concursantes de la primera etapa fueron: Ninett 
Isabel Mejía Delgado, de Administración de 
Instituciones; Ángel Alfonso Rebollo Armesilla, de 
CICOM; Rubén Darío Lara Carmona, de Derecho; y 
Hugo Sáenz Cervantes, de CICOM, todos 
interpretaron  temas libres.

El Mtro. Agustín Grande Corpas, director del 
departamento de Bellas Artes, subrayó que con 
este tipo de actividades la Universidad 
pretende rescatar y preservar las tradiciones 
culturales, motivando a una mayor 
participación de los alumnos en el 
ámbito cultural, puesto que, consideró,  
la cultura es parte fundamental de la 
formación personal y profesional de 
los universitarios.

Para Grande Corpas este tipo de 
actividades ayudan a superar 
complejos personales y a demostrar 
las capacidades intelectuales de los concursantes en público. “No deben tener pena, los pequeños tropiezos hacen del ser humano 
un triunfador en la sociedad y espero exista una mayor participación este miércoles”. 

La final de la Canción Ranchera será el próximo 9 de septiembre, durante el festejo de la noche mexicana UPAEP. El jurado 
calificará la interpretación y presentación de los participantes. El primer lugar se llevará $1,000.00 en efectivo. 



VidaUniversitaria9

En el marco de la celebración del día de 
San Agustín, la Facultad de Filosofía 
organizó una serie de conferencias bajo 
el nombre de “Al encuentro de la Ciudad 
de Dios”, en las cuales se abordaría la 
vida y obra de este santo. Además de las 
conferencias, se presentó un panel en el 
que participaron tres alumnos de la 
misma facultad.
El Lic. Manuel Díaz Cid, Catedrático de 
ésta Institución,  también se hizo 
presente en esta celebración con la 
conferencia titulada “El político en la 
Ciudad de Dios”. Cabe mencionar que el 
Lic. Díaz Cid fue invitado a participar 

La Facultad de Filosofía presentó un panel para recordar y estudiar al autor de “La Ciudad de Dios”

debido a la gran admiración que siente 
hacia San Agustín de Hipona. 
Lo anterior lo ratificó contando una 
anécdota sobre cómo fue su primer 
encuentro con este santo cuando tenía 
apenas ocho años.
“Aurelio Agustín era un pecador con 
tremendos problemas y pasiones pero 
con un gran llamado hacia la vida 
espiritual”, mencionó el Lic. Díaz Cid al 
señalar que por estas razones se sentía 
muy identificado con San Agustín. 
Añadió que en él, ve al hombre que está 
desafiado por la necesidad interior de 
encontrar la verdad.
Hace 16 siglos que vivió San Agustín, 
pero todo este tiempo en lugar de 
separarnos nos une a él, afirmó, ya que 

Por: Karla F. Nuriulú.

Las ideas de San Agustín deben ser base del estudio político: Díaz Cid

hay un encuentro entre el pensamiento 
agustiniano y el pensamiento del 
hombre actual, en la medida en que se 
va generando una reflexión permanente 
que refleja su influencia. 
El libro “La Ciudad de Dios” escrito por 
San Agustín, surge a partir de la caída del 
imperio romano a manos de los bárbaros, 
debido a que se hicieron acusaciones 
sobre que Roma había caído porque los 
romanos hicieron a un lado a sus viejos 
dioses y adoptaron sus ideas al nuevo  
cristianismo. Para  responder a estas 
acusaciones, San Agustín se dedico a 
escribir  este libro el cual terminaría 14 
años después.
El Lic. Manuel Díaz Cid, habló durante 
su conferencia sobre varios capítulos de 

Entre porras, pancartas y aplausos se 
llevó a cabo la elección  democrática 
para la elección de los Alumnos 
Consejeros  Propietario y Consejero 
Suplente de la carrera de Arquitectura, 
donde los catedráticos presentes fueron 
quienes organizaron a los alumnos, de 
manera que todos tuvieran derecho a 
elegir a  la persona que consideraran 
mejor para representarlos; así se 
entregaron un par de hojas para que 
anotarán el nombre de quien a su juicio 
era el más apto para el cargo.
A la asamblea asistieron alumnos de 
todos los semestres,  así como 
catedráticos de la misma. Al inicio se 
dieron a conocer los requisitos 
necesarios  para ser candidato a Alumno 
Consejero. Entre ellos, haber cursado 
más del 50 % de las materias y contar 

Arquitectura tiene Nueva alumna 
Consejera: María  Cacique Ramírez

con un promedio mayor a 9.5. Quienes 
los cumplían y aceptaron fueron:  Ana 
Shyleng Lamshing Salinas, de séptimo 
semestre; María Concepción Cacique 
Ramírez, de quinto; David Vázquez 
Parral, de séptimo, Francisco Camacho 
de quinto y Silvia Bernardett de séptimo.
Los alumnos depositaron sus votos y el 
conteo de estos estuvo a cargo de los 
catedráticos presentes. De un total de 
114 votos,  40 fueron para  María 
Concepción  Cacique Ramírez y  25 
para Ana Shyleng Lamshing Salinas, 
resultando ellas la Consejera Propieta-
ria y  Suplente respectivamente. El resto 
de los votos estuvo distribuido entre los 
otros 3 candidatos.
Como consecuencia de ello, los 
arquitectos potenciales ya tienen a una 
nueva representante ante el Consejo 
Universitario, quien será la encargada de 
transmitir a este órgano las inquietudes y 
necesidades de todos sus compañeros. 

Por: Yesenia Nava Manzano

éste antiguo libro, y dio una explicación 
y que motivó a hacer nuevas reflexiones 
sobre el significado de ellos. 
El ponente mencionó también cómo el 
pensamiento agustiniano conserva su 
vigencia a pesar de los siglos y  que “lo 
fascinante de sus escritos es que se 
puede releer muchas veces y hacer 
nuevas  reflexiones”.
Para terminar la conferencia, Díaz Cid 
calificó el libro de la “La ciudad de 
Dios”, “es una lectura que fue, es y será 
obligatoria para los que estudien las 
ciencias políticas, para que así 
conozcan los factores que se deben 
tomar en cuenta para hacer una ciencia 
en la que hay que buscar el bien común 
de los demás.”

Si extraviaste tu credencial y apareces en la presente lista, la puedes 
recoger en el módulo de acceso e información (entrada de la 21 sur).

        1. Gabriela Eilen Montero García             L.C.I 

2. Nadia Urrutia Núñez                             Med. 

3. Lucía Quiroz Duran                              L.A.I. 

4. Ma. del Rosario Gómez García           Merca. 

5. Fabio Galo Domínguez                        S.Comp. 

6. Luz Violeta González Ruiz                   Med. 

7. Angélica Eneida Rivera Flores               D.G. 

8. Ma. del Carmen García Chavarría         R.I. 

9. Maribel Sosa Nieves                             Med. 

10. Gabriela Rodríguez Rodríguez             Med. 

11. Ariadna Gamboa Muñoz                       L.A.I. 

12. Sofía Hernández Medina                       Med. 

13. Carolina Victoria López Vargas            Med.

Credenciales extraviadas

Manuel Díaz Cid expuso la conferencia “El político en la ciudad de Dios” para la celebración del día de San Agustin

A pesar de los siglos, los escritos agustinianos conservan su vigencia e invitan a hacer nuevas reflexiones.



Ingeniería Civil inauguró su primer ciclo de conferencias
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Las actividades que organizan las 
carreras se vuelven cada día más 
interesantes. No podemos negar 
que sin ellas perderíamos muchas 
oportunidades de aprender cosas 
nuevas, ¿o no?. Por lo tanto les 
recomiendo que se mantengan al 
tanto de todo lo que ocurre  y sean 
de los primeros en participar. 
Hablando de ello, el próximo 9 de 
septiembre alumnos de las carreras 
d e  A d m i n i s t r a c i ó n  d e  
Instituciones y Gastronomía 
estarán presentes en el Octavo 
Congreso  In ternac ional  de  
Cunicultura; quienes no pertenecen 
a estas carreras se preguntarán 
( i g u a l  q u e  y o )  ¿ Q u é  e s  
cunicultura?, pues resulta que se 
trata de todo lo referente a preparar 
platillos con conejos. El congreso 
tendrá como sede el primer patio 
del edificio Carolino de esta ciudad 
y habrá conferencias impartidas por 
personalidades de más de 30 países, 
el objetivo es promover el uso de la 
carne  de conejo como componente 
principal de los platillos y resaltar 
su valor nutricional. Sin duda, 
nuestros compañeros tendrán una 
destacada participación, ¡suerte!.
Por otro lado Administración de 
Empresas iniciará el  4 de 
sept iembre  “Diplomado en 
Actualización de Administración”, 
tendrá una duración de 16 sesiones 
(cada sábado), será impartido por 
distintos maestros de esta disciplina 
y estará abierto para todos los 
alumnos y egresados de las áreas de 
Administración. 
Y como los diplomados son una 
excelente manera de actualizarse y 
aprender, en fechas pasadas, el 
departamento de Ciencias de la 
Comunicación, impartió uno en 
“Ciberperiodismo”, el cual tuvo 
una duración de 120 horas y 
asistieron periodistas de distintos 
medios de esta ciudad. La calidad 
de esta actividad es incuestionable. 
A todos los asistentes se les 
entregará un diploma que acredita 
su participación  el próximo 3 de 
septiembre.
Bueno, esto es todo por ahora y 
recuerden estar pendientes de las 
actividades que les brinda la 
Universidad, sin duda hallarán 
alguna de su interés.

Las carreras en Corto

Por: Yesenia Nava Manzano

Carolina Beauregard Martínez, alumna 
de la carrera de Ciencias Políticas y Luis 
Gerardo Álvarez Espinosa, estudiante 
del Posgrado en Planeación Estratégica, 
ambos de la UPAEP e integrantes del 
Modelo de las Naciones Unidas UPAEP 
(UPAMUN), viajaron durante el verano 
2004 a Washington D.C. y Nueva York, 
para realizar prácticas profesionales 
durante 2 semanas en la Fundación de 
las Naciones Unidas.
Fueron los únicos latinoamericanos 
aceptados. Durante su estancia en la 
ciudad de Washington tuvieron la 
misión de recopilar y concentrar 
información de la Política Exterior de 
México como parte del programa de 
educación que difunde la Fundación de 
Naciones Unidas, para todas las 
escuelas públicas y privadas de 
Washington D.C.
También visitaron la embajada de 
México en Washington, lugar donde se 
entrevistaron con el Ministro de Asuntos 
Políticos de México, Carlos Rico Ferrat, 
para hablar asuntos relacionados con  la 
Política Exterior.
Asimismo les fue encomendado realizar 
un trabajo de investigación que 

Obtuvieron el cargo de coordinadores en México de los Modelos de Naciones Unidas Internacionales

recopilara todos los Modelos de 
Naciones Unidas de la República 
Mexicana, obteniendo el cargo de 
coordinadores en México de los 
Modelos de Naciones Unidas 
Internacionales (Mexican Country 
Coordinator MUN International, por 
sus siglas en inglés).
Finalmente tuvieron la oportunidad de 
ir a Nueva York y conocer el edificio de 
las Naciones Unidas, donde los 
alumnos de la UPAEP y miembros de 
UPAMUN podrán vivir la misma 
experiencia el próximo verano del 
2005.
“Fue muy intenso el trabajo, pero muy 
satisfactorio; el haber conocido su 
esquema de trabajo y sus reglas, 
además de haber vivido la experiencia 
cultural de entrevistarse con personajes 
importantes en el ámbito internacional, 
así como disfrutar  la estancia en 
ciudades tan emblemáticas de Estados 
Unidos como son Washington, DC y  
Nueva York”, manifestó Carolina 
Beauregard, de 20 años de edad, 
Secretaria General del Modelo 
UPAMUN-UPAEP.
Será durante noviembre de 2004 (17, 
18 y 19) en la UPAEP, cuando se cuente 
con la presencia del Presidente y 
Fundador de Model United Nations 

International y Director de Educación de 
la Fundación de Naciones Unidas para 
impartir una conferencia en el segundo 
Modelo de las Naciones Unidas 
UPAMUN-UPAEP 2004.
La oportunidad se logró gracias al 
contacto establecido por la Mtra. 
Klaudia González y la coordinadora del 
grupo UPAMUN,  Mtra. Margarita 
Argüelles Gómez, ambas  catedráticas 
de l  depar tamento  de  Ciencias  
Económicas  y  Soc ia les  de  l a  
Universidad, quienes desde  mayo, se 
reunieron con el Presidente y Fundador 
de Model United Nations International y 
Director de Educación de la Fundación 
de Naciones Unidas, Anthony Hogan, 
para establecer vínculos de apoyo 
estudiantil.
Asimismo, contaron con el apoyo del 

Hicieron prácticas  en la Fundación de las Naciones Unidas

Foto

Por: Redacción

2 estudiantes de la UPAEP fueron los únicos latinos aceptados para el proyecto

En el primer ciclo de conferencias de 
Ingeniería Civil, se abordaron diversos 
tópicos sobre el ámbito de la 
construcción, los sismos y estructuras de 
edificios, en donde profesores de la 
institución y especialistas de estas 
disciplinas intercambiaron ideas con los 
alumnos asistentes.
La  confe renc ia  inaugura l  fue  
“Metodología para la evaluación de 
estructuradas dañadas por sismos” 
impartida por el MIJ. Manuel Cuatláyotl 
S a r m i e n t o ,  c a t e d r á t i c o  d e l  
Departamento de Ingeniería Civil. En su 
ponencia, tocó puntos esenciales para la 
evaluación de edificios que han sufrido 
daños estructurales por los movimientos 
telúricos, dicho tema tuvo como 
pr inc ipa l  ob je t ivo  enseñar  l a  
metodo log ía  pa ra  eva luar  l a s  
estructuras, ver si son seguras y así 
proteger las vidas de los ocupantes e 
incluso salvar algunas. 
En primera instancia habló de un 
proceso de evaluación post sísmica, para 
declarar la zona como segura o insegura,  
habitable o inhabitable; luego cómo 
realizar una evaluación detallada y por 
último una evaluación de oficina de 
ingeniería; tomando en cuenta los 
detalles que clasifican de una 
edificación, los criterios básicos de una 

Participaron diversas personalidades tanto nacionales como extranjeras
Karla F. Nuriulú y Mónica Tlapa.

evaluación rápida y detallada, entre 
otros.
Por su parte, Cabanas Gancedo expresó 
en su discurso inaugural su profunda 
alegría por ver a los estudiantes de 
dicha área y relató sus experiencias en 
el ámbito de la construcción, pues hasta 
antes de ser Rector de la UPAEP se 
dedicó a esa profesión, a pesar de tener 
el título en Ingeniería Electromecánica.
“Hacen falta más profesionistas, sobre 
todo ingenieros civiles. Y comprendo 
por qué no hay, puesto que es una 
carrera muy difícil llena de esfuerzos, 
pero muy necesaria” puntualizó el 
Rector.
Otra de las conferencias de gran 
r e l e v a n c i a  f u e  l a  d e  
“ E n s e ñ a n z a a p r e n d i z a j e  e n  l a  
ingeniería”, impartida por el MA. 
Oscar Trujillo Villafañe, Coordinador 
Administrativo del área de Ciencias de 
la Salud y catedrático de matemáticas. 
La cual tenía como objetivo orientar a 
los alumnos sobre cómo asimilar mejor 
la información a la que tienen acceso.
Durante su conferencia Trujillo 
Villafañe, partió desde las definiciones 
de enseñanza y aprendizaje, sus partes, 
sus cuatro niveles (sincretismo, 
análisis, síntesis y consolidación),  los 
tres enfoques de estas (fijación, 

aplicación e inferencia) y los problemas 
por los cuales nunca se llega al último 
nivel, así señaló “debido a la extensión 
de los programas, se prefiere la cantidad 
y no la calidad”.
Jesús Gingeni, Presidente de la Sociedad 
de Alumnos de la Facultad de Ingeniería 
Civil, mencionó que en sus proyectos de 
planilla esta continuar haciendo esta 
clase de actividades por lo menos una 
vez al año, y proponerlos a la director de 
la carrera, incluir en el plan de estudios 
los temas vistos durante la conferencia.
En el primer ciclo de conferencias de 
Ingeniería Civil se contó con la presencia 
del Mtro. Javier Cabanas Gancedo, 
Rector de la UPAEP; Mtro. José Alfredo 
Mirando López, Secretario Académico; 
Dr. Rafael Rancel González, Director del 
Departamento de Ingeniería, el Ing. José 
Javier García Ramírez, de la empresa 
constructora Pavimentos y Asfaltos del 
Centro; el Dr. Melchor Rodríguez 
Caballero, representando a MC 
Construcciones y el Arq. Arturo Barbosa 
Prieto, asesor del “proyecto regional 
gran visión” de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) 
del Estado, quienes tuvieron a bien 
abordar los temas de construcción y 
beneficencia ciudadana que abarca la 
Ingeniería Civil.

Lic. Rodolfo Carvajal, Director de 
Proyectos Internacionales, quien 
proporcionó los contactos para la 
estancia de la alumna Carolina 
Beauregard y del Mtro. José Francisco 
Villarreal Reyna, Director del 
d e p a r t a m e n t o  d e  C i e n c i a s  
Económicas y Sociales.

Claudia Beauregard y Luis Álvarez
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Lamentable sólo algunos destellos de luz 
han salido en esta 27° participación de 
los atletas mexicanos en los Juegos 
Olímpicos que se realizaron en Atenas. 
Definitivamente la actuación no fue para 
nada buena, salvo por algunos pequeños 
y deslumbrantes sucesos. No podemos 
quitarle el mérito a las medallistas Ana 
Guevara y Belem Guerrero, al clavadista 
Fernando Platas, a algunos de nuestros 
púgiles o al equipo femenil de fútbol, 
entre otros. 
Todos fuimos testigos de la pasión y 
entrega con las que ellos realizaron sus 
actividades. Pero lo que es imperdonable 
es que los marchistas nacionales se 
“perdieron” antes de llegar al estadio y 
por ello no tuvieron tiempo de realizar 
calentamiento. Me quito el sombrero 

HommoSapiensHommoSapiens

La barraLa barra
Por: Joaquín Ruiz Sánchez

Pensando en la Ecopolítica

La ecopolítica no es ecología. La 
ecología es abarcada dentro del campo 
de estudio de la ecopolítica; la apalabra 
ecología se remonta a las palabras 
griegas oikos (casa) y logie (método de 
estudio), definiéndole como la ciencia 
interdisciplinaria de la biosfera, 
introducido por Erns Haeckel en 1866.
La ecología política emana de la 
ecología biológica, cuando esta 
comienza a involucrar al hombre como 
un ser social y ya no como un ente 

ante todos los participantes olímpicos 
que murieron en la raya, quizá el 
ejemplo más plástico sea el equipo 
femenil de fútbol,  pero me gana a 
veces la desilusión de ver cosas como 
las de los 20 kms de marcha varonil, 
al equipo de gimnasia que además de 
estar muy pasado de edad, contaba 
con poca preparación física y técnica; 
también la mayoría de los boxeadores 
que perdieron porque “no sabían” que 
los golpes a nivel de la cintura no 
contaban y que a pesar de casi 
noquear a sus contrincantes se vieron 
por debajo en el marcador.
Sin embargo, Saúl Mendoza supo 
darnos una lección que nos ubicó en 
una realidad muy grande. Remontó 
desde el 5º sitio para ubicarse en el 2º 
lugar en la carrera paraolímpica de 
mil 500 metros en silla de rudas, 
quedando solo por detrás del alemán 
Robert Figl.
La lección que Saúl nos dio nos lleva  

a comprender que nadie necesita un par 
de piernas para correr a velocidades 
altas, que con sus brazos como 
impulsores puede vencer a los mejores 
del mundo y que puede venir desde 
atrás para alcanzar un lugar en el 
podium. Nos demostró que no se limita 
con nada y que es capaz de sacar fuerzas 
de flaqueza. 
Podrían imaginar lo que pasó cuando él, 
o cualquier otro atleta paraolímpico, se 
acercó con sus padres siendo todavía un 
niño, un niño discapacitado,  y les dijo 
que quería ganar una medalla olímpica 
algún día, o cuando tuvo el deseo de ser 
como su ídolo del básquetbol, ¿qué 
pensarían?, ¿cuál sería su reacción?, 
seguramente muchos habrán pensado 
que eran unos locos… y efectivamente 
lo son, o por lo menos lo parecen. 
Nosotros, jóvenes universitarios 
mexicanos, estamos más o menos como 
esos niños, con muchas dificultades en 
el camino, qué diéramos algunos de 

nosotros por tener ya la empresa 
familiar bien formada o por ser solo 
unos administradores de herencias o 
con tener asegurado ya un puesto en 
alguna transnacional o con graduarnos 
de medicina con la dirección de un 
hospital de talla internacional en 
nuestras manos, pero no es así. No 
podemos negar que México a veces es 
u n  p a í s  q u e  b r i n d a  p o c a s  
oportunidades, pero que sin embargo 
las brinda y en nosotros está el 
aprovechamiento o la indiferencia 
hacia ellas, al pasar la vida entera en 
lamentos por “falta de apoyo” o por 
excusas como “me perdí en el camino 
y no llegué a la carrera”, “no me 
contaron unos puntos”, etc. Qué mejor 
poder llegar al ocaso de nuestra vida y 
ser coronado, como en los juegos 
olímpicos, con laureles de victoria.
Como diría el Barón de Montequieu: 
“Para obtener éxito en el mundo, hay 
que parecer loco y ser sabio". 

biológico más. Es algo más que 
proteccionismo y ambientalismo, ya 
que se encuentra ligada a la 
economía, sociología, antropología, 
historia y a la política. Relaciona al 
hombre con la naturaleza, crea ideas 
alternativas para armonizar de 
manera eficaz esta relación, aunque 
también tiene divisiones, entre los 
radicales que buscan la regresión a los 
estilos primitivos de vida y los que 
buscan alternativas menos radicales y 

Por: Uzziel Alexander Marroquín 

buscan crear cultura sin querer 
conseguir utópicamente el cambio 
rotundo de los sistemas de producción. 
“A la ecología política le conciernen no 
sólo los conflictos de distribución 
ecológica, sino el explorar con nueva 
luz las relaciones de poder que se 
entretejen entre los mundos de vida de 
las personas y el mundo globalizado”
Andrew Dobson, catedrático de 
política en la Keele University es quien 
hace la similitud entre ecologismo y 
ecología política y la señala como la 
nueva ideología para el siglo XXI, ya 
que el ecologismo nace en la década de 
los setenta, pero su planteamiento va 
tomando fuerza a finales del siglo XX 

dirigiéndose hasta la actualidad. 
Esta nueva ideología esta consciente 
del peligro global en la cual están 
sujetos todos los seres vivientes en esta 
tierra, por lo cuál busca armonizar al 
hombre con la naturaleza, buscando 
ecologizar a las sociedades humanas y 
sus sistemas de producción actuales 
que tanto daño hacen al planeta, daños 
irreparables pero si prevenibles. 
Tiene como tarea ingerir en las 
relaciones de poder que se entretejen 
con los tipos de vida de las sociedades 
y el mundo global. Por ello construye 
su campo de estudio y acción, 
combinando distintas disciplinas, 
pensamientos, comportamientos, 
movimientos sociales entre otras. La 
ecología se hace política cuando la 
economía (primordial  para la 
ejecución de las alternativas del 
ecologismo, aunque necesita de otras 
disciplinas como la política para 
cumplir su objetivo) no es capaz de 
resolver todos los problemas a fondo, 
pero sí cuando se le añaden valores 
políticos de relación humana y valores 
culturales y es por ello una de las 
razones del surgimiento de la 
ecopolítica.
La ecopolítica tiene una gran tarea en 
nuestro tiempos y en los venideros, 
b u s c a n d o  i n c a n s a b l e m e n t e  
(dependiendo de sus teóricos y 
practicantes) la solución en la ruptura 
relacional entre el hombre y su 
entorno, creando conciencia y cultura 
ecológica en las sociedades del mundo. 
Pero tal cultura hay que implantarla y 
adaptarla (no adoptarla) a las distintas 
comunidades, para que forme parte 
primordial de la cultura política de las 
sociedades y llegar a un consenso entre 
los sistemas de producción, las 
sociedades y la preservación del único 
hogar del hombre. “Por que sólo 
tenemos un mundo”.
* Fracción de un documento del Grupo 
de Ecología Política de CLACSO). 

Lucio

Humberto de Ita
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Alguien podría decirme ¿Dónde está Chema de odontología?... si alguien sabe 
por favor díganme

Saludos a Sebastián y Carla... Que tengan un bonito día

Nene ¡Felicidades por estos cuatro años! Espero que cumplamos muchos más. 
Recuerda que te quiero muchísimo. Sut

Saludos al grupo 3 de medicina (primer semestre).

Saludos a las chicas súper poderosas: Chío, Mona y Leony. Atte. Sus 
admiradores

Saludos a Kim, Max, Lemart, Kasey, Magda, Carla y Ara nuestros alumnos de 
intercambio. Los queremos Deniss, Betty, Paty y Rafa.

Miguelocho: se me antoja un Miguelito ¡me encantas!

Para CAAV. de Ing. Industrial: Hola hermosa lombricita quiero decirte que estos 
17 meses juntos han sido los mejores de mi vida, te amo y quiero estar siempre 
junto a ti. Atte. SCGP

Buzón de Ida y Vuelta

 ¿Cuantos animales de cada especie metió Moises al arca ?

Por: Carla Uribe¿Qué tanto conoces de gastronomía?
¡Contesta este pequeño examen y así sabrás si eres un gran 
conocedor de la alta cocina!

a.- ¿Cómo es más correcto comer los espárragos?
      1.    con cuchillo y tenedor

2. con las manos
3. con tenedor
4. con cuchara

b.- ¿De dónde procede el caviar?
      1.    salmón

2. mújol
3. esturión
4. bacalao

c.- La cava o el champán se clasifican como vinos…
      1.    licores

2. rosados
3. generosos
4. espumosos

d.- ¿Qué pescado es considerado como azul?
      1.    merluza

2. Atún
3. dorada
4. Besugo

Al primero que llegue al departamento de Prensa y 
Comunicación con las respuestas correctas le será otorgado 
un provechoso premio.

PregúntamePregúntamePrueba de Gastronomía

RespóndeleRespóndele

Mariela  Vilchis 
Aguirre.
Admón empresas 5°
“2 de cada especie 
animal”.

Manuel Bahena 
Gómez
Ing. Comp, 5°
“2 animales de 
cada especie”.

Carmén María 
Celma
No fue Moisés, si no 
Noé
Psicología 9°

Germán Mújica
9° DPP
“No era Moisés, era 
Noé”

Moises no participó en esta historia, 
la biblia narra que fue Noe el 
protagonista
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Flash

Por: Carla Uribe.

En el miércoles de integración se realizó 
una feria en la que se presentaron los 
diversos grupos estudiantiles que ofrece 
la UPAEP, para que los jóvenes 
estudiantes realicen diversas disciplinas 
extraacadémicas de interés común.
Casi  todos estos grupos están 
representados por estudiantes que 
pretenden impregnar en los compañeros 
el gusto por realizar ciertas actividades 
como: el amor por su estado (Veracruz, 
Oaxaca, Tabasco…), el interés por 
cuestiones de su carrera (Arquitectura, 
Ingenier ías ,  Administración de 
Instituciones…), el amor por el arte en 
general (danzas, música, pintura, cine, 
teatro…) además de diversos temas 
relacionados al liderazgo estudiantil, a la 
religión, a la investigación de estudios 
sociales entre otros.
Algunos nombres por mencionar son: 
Cheers Leaders, CIES (Centro de 
Investigación y de estudios Sociales), 

UPAMUN (Modelo de las Naciones 
Unidas), Taller de Danza Polinesias, 
Ensamble Acústico, Asociación de 
Tabasco, Compañía Artística, Pastoral 
Universitario, etc.
La finalidad de estos grupos es lograr la 
formación integral, el desempeño de 
actividades que motiven a los 
universitarios para el desarrollo 
personal y vincular a los alumnos con 
personas de gustos afines. No hay 
pretexto para no formar parte de estos 
grupos, ya que hay de todo, fomento al 
deporte, a las actividades recreativas, 
estudiantiles, culturales, juveniles, 
familiares, a favor de la vida, 
relacionadas con la iglesia y de 
esparcimiento, entre otras.
Si gustas más informes dirígete a 
Asuntos Estudiantiles y únete al grupo 
que más te llama la atención!!!
Nota: En algunos grupos puedes hacer 
tu Servicio Social y/o de Beca 

Grupos Estudiantiles
CloneClonesClones

Grupo de Animación Deportiva 
Denisse 4° ingeniería industrial
Alma Itzel 4° mercadotecnia
Karime 5° comercio internacional
Marcela 5° dpp

Caballeros de Colón (grupo 
perteneciente a Pastoral 
Universitaria)

Andrés Feria (perteneciente al 
grupo CIES)

Asociación de Oaxaqueños
Isabel 5° dpp
Jorge 4° relaciones internacionales
Dulce 3° arquitectura
Angélica 3° medicina
Ana María 3° arquitectura

Danzas Polinesias
CECI, Raquel, Ingrid, Liz, Tania, Gustavo, Carlos y 
Profra. Natalia. Flash
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Tr e s  a l u m n o s  l o g r a r o n  
vencer por primera vez al 
profesor  experto  Guillermo 
Godínez  Ramírez,  maestro 
del  FIDE  (Federación  Inter-
nacional de Ajedrez) y prin-
cipal Impulsor de dicha dis-
ciplina en Puebla. Los estudiantes 
son:  Fernando Treviño del Campo, 
estudiante de Medicina 5to semes-
tre, José Saúl Téllez González, 
estudiante de Mecatrónica 3er se-
mestre y Ricardo Muñoz Sánchez, 
alumno de Ingeniería Industrial 
2do., semestre. La “Gran Simul-
tánea de Ajedrez”, se efectuó por 
séptimo año consecutivo y contó 
con la participación de 20 alumnos, 
cabe hacer mención de la única 
participación femenina por parte de 
Karla Leticia Figueroa Hernández 
de Psicología.

Simultánea 
de ajedrez

Por: Paloma Benítez Tinoco.

Desde el nido

Este semestre promete muchas 
sorpresas y una de ellas es sin duda la 
creación del nuevo equipo de fútbol 
soccer femenil, aunque todavía no es 
oficial se espera que este equipo halla 
venido para quedarse. Ojala que así 
como les motivó la participación de la 
selección mexicana femenil, sea su 
desempeño y carácter. Les espera 
demostrar mucho, jugar en dos 
disciplinas que parecen similares pero 
no lo son como el rápido y el soccer, no 
cualquiera lo puede hacer, pero sabemos 
que las mujeres son unas guerreras y a 
pesar de no tener las habilidades 
técnicas para el fútbol como los 
hombres, sale a flote las ganas de hacer 
las cosas bien.  La primera contienda 
será frente al Tec., de Monterrey Puebla 
el 15 de septiembre en las instalaciones 
de las borregas.¡Ánimo chavas tienen 
un excelente nivel!
 Pasando al deporte rudo, el Tae Kwon 
D o ,  l o s  a c t u a l e s  c a m p e o n e s  
nacionales de la CONADEIP no 
tendrán competencias importantes este 
semestre, solamente combates de 
preparación contra otras instituciones 
para adquirir experiencia para enfrentar 
al nacional en marzo y abril. Los campos 
de prueba de este deporte, que va a la 
alza en el país (ejemplo de ello son los 
hermanos Salazar, medallistas en 
Atenas 2004), fueron muy fuertes y el 
sistema de calificación fue muy 
exigente, por esto  solo tres elementos 
fueron elegidos para formar parte del 
equipo, José Luis Rodríguez, Luis 
Fernando Ramírez y Fernanda Marín 
fueron los que dieron el perfil de 
competidor que busca la Universidad, 
los nuevos guerreros de la UPAEP. Es 
necesario darle el mérito al Tae Kwon 
Do ya que hacen un trabajo callado de 
cuatro horas de entrenamiento, cuya 
rutina es muy desgastante. 
En cuanto al básquetbol varonil, los 
pupilos de Javier Ceniceros tuvieron 
una actuación regular, aún no se ve 
acoplado al equipo, aunque elementos 
como Gustavo Ayón de preparatoria está 
demostrando que la persistencia tiene su 
recompensa. El camino es largo y a este 
joven equipo le queda tiempo para 
acoplarse y mostrar un juego más sólido 
y convincente, esta vez esperemos que 
así sea.
Este lunes se llevó acabo la primera 
partida del torneo intramuros de 
ajedrez, donde la categoría es libre, el 
sistema de competencia es suizo, a cinco 
rondas y se le dará una hora a cada 
jugador para terminar la partida. El 
maestro Guillermo Godínez será el juez 
de este evento. Al primer lugar se le dará 
un juego de pants, al segundo una 
maleta, y una gorra, al tercer lugar, 
recuerden que lo importante es competir 
en algo que te gusta y que te den un 
premio lo hace aún más interesante. El 
siguiente torneo intramuros es el de 
fútbol de salón del 13 de septiembre al 
20 de octubre. ¡Inscríbete en Promoción 
Deportiva y demuestra lo que puedes 
hacer!.

Tras la inquietud de las jugadoras del 
fútbol rápido femenil, este semestre se 
autorizó la formación del equipo de 
fútbol soccer, así como su parti-
cipación en la etapa eliminatoria 
rumbo al Nacional de la Comisión 
Nacional Deportiva Estudiantil de 
I n s t i t u c i o n e s  P r i v a d a s ,  A . C .  
(CONADEIP).
“El equipo está a prueba, no es oficial, 
todavía falta evaluarlo” mencionó Raúl 
Cházari, jefe del departamento de 
Promoción Deportiva de la UPAEP. 
Cabe mencionar que el equipo oficial 
de fútbol rápido será el mismo que 
representará al de fútbol, lo que exige 
un mayor compromiso por parte de las 
jugadoras, dicho conjunto se formó en 
1992 y empieza una nueva etapa en este 
Otoño 2004.
Toda esta inquietud surge de la 
influencia de la Selección Femenil de 
México en la Olimpiada de Atenas 
2004, quienes demostraron que fuera 
de casa y contra  todas las adversidades 
se puede hacer un mejor papel (incluso 
que los hombres). A raíz de esto, las 
pupilas de Raúl Posadas Vivando, 
entrenador del quipo de fútbol rápido y 
las autoridades deportivas decidieron 
que era momento de experimentar en el 
fútbol, pues se cuenta con los 
deportistas y las instalaciones para 
hacerlo.
“Al final nos debemos a los alumnos, si 
ellos tienen una inquietud, podemos 
hacer un intento, pero aquí vamos a ver 
qué tanto se comprometen y qué tantas 
facilidades tienen, porque no es lo 
mismo que el fútbol rápido” declaró el 

Por: Anahí Lizbeth Garrardo

jefe de Promoción Deportiva.
La buena actitud es una de las 
condiciones más importantes que 
deben cumplir las jugadoras para que 
este equipo permanezca, asimismo 
demostrar que hay oportunidad de 
obtener buenos resultados, puesto que 
son varias las dificultades a las que se 
enfrentan: primero que las distancias 
son mayores: la cancha mide 150 mts. 
Contrario a la de rápido que tiene 55 
mts., además el balón es más grande y 
pesado.
Ante esto, el entrenador Posadas 
argumentó que tienen una ventaja: la 
capacidad de resolver las jugadas, 
como en el rápido no se tiene mucho 
espacio ni tiempo y la jugadora debe 
pensar más para ejecutarla. Lo que 
traducido al fútbol, dará oportunidad de 
tener más jugadas exitosas. Otra de sus 
ventajas es que de las 18 jugadoras, 8 ya 
cuentan con la experiencia previa de 
éste deporte y no les costará mucho 
trabajo acoplarse.
La adaptación del equipo es un proye-
cto a largo plazo, el cual se debe 
considerar como proceso, ya que se 
enfrentarán a equipos que toda su vida 
han jugado fútbol como el de la UDLA 
que tiene 15años. 
Lo que se planea es tener a 25 jugadoras 
en un futuro para poder cumplir con los 
compromisos de ambos equipos. 
“No estamos muy lejos del nivel de los 
grandes equipos del soccer, con tiempo 
y trabajo se pueden lograr las cosas”, 
concluyó Raúl Posadas.

Surge  equipo de fútbol femenil 
   Estará a prueba para validarlo

Agui- ñero

Por: Paloma Benítez
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No hay plazo que no se cumpla y no 
hay revancha que no llegue, así lo 
demostró el equipo de básquetbol 
varonil de la UPAEP al vencer a los 
borregos del Estado de México en 
dos encuentros. 
La cita era el viernes 27 de agosto a 
las siete de la noche, la revancha para 
el equipo de Javier Ceniceros llegó 
frente al Tecnológico de Monterrey, 
Estado de México, equipo que los 
dejó en casa dolorosamente fuera de 
las finales de la CONADEIP.
Globos rojos, música hip-hop, 
pases, encestes, coladas, aplausos y 
en la cancha  el equipo de las Águilas 
UPAEP era presentado ante su 
afición que nunca ha dejado de 
apoyarlos. esta vez no se apagaron 
las luces, los jugadores no salieron 
de los vestidores, su presentación 
fue sencilla pero calurosa.
 A las 7:05 el silbatazo inicial resonó 
en el nido, que próximamente se 
mudará, y con él un ciclo de 
historias, triunfos y derrotas. 
Alineando para las Águilas César 
Corral, Juan Pablo Bravo, David 
Luengas, Julio César Everardo y 
Héctor Ibáñez. Con un salto por  el 
balón, daba inicio el último partido 
de las Águilas en el gimnasio. 
Entre el sonido de la batucada 
borrega, poco a poco el juego se iba  
desarrollando, el primer punto llegó 
a cargo del Águila número 22 entre 
los primeros aplausos de la porra 
local y con el silencio de esa 

localidad que los  presentes supieron 
aprovechar bien para dejarles un 
recordatorio a los borregos. Al paso de 
los minutos el Tec tomaba  la ventaja, 
pero Bravo llegó con una clavada que 
despertaba una vez más a la porra. 
Gustavo Ayón el poste Águila tuvo su 
mejor noche, con encestes, tapones 
que despertaban el “¡esquina bajan!”. 
Pero aún así los borregos conseguía 
una ventaja de 6 puntos en los 
primeros minutos del juego. El equipo 
de Javier Ceniceros no lucía muy bien, 
fallaba en la ofensiva y defensiva, lo 
que provocaba el ¡lero, lero! de la 
porra visitante, el 1° cuarto fue para el 
Tec de Monterrey 19-16 puntos.
¡Vamos a cenar borrego!, gritaban los 
aficionados locales al inicio del 
segundo cuarto, más globos rojos 
aparecieron alrededor de las 7:30 de la 
noche. En un partido de muchos 
tropiezos las Águilas seguían abajo, 
aún les faltaba forma, acople. Héctor 
Ibáñez fallaba algunos pases, Julio 
César no acertaba abajo del poste y 
todo el equipo falló en la línea de tiro. 
El primer ¡Alerombo! apareció 
cuando Gustavo Ayón metía el primer 
tiro de línea. El equipo reducía  la 
ventaja de los borregos y para el medio 
tiempo el marcador era 35 a 36.
8 :10 de l a noche y l a pa r t e 
complementaria comenzaba, una vez 
más Ayón y sus tapones de toda la 
noche y Juan Pablo Bravo haciendo lo 
suyo ences t ando l a s canas t a s 
importantes. ¡Empínenlos, itaba, 

Consomé de Borrego para las Aguilas
e m p í n e n l o s !  R e s o n ó .  Á g u i l a s  
retornaba al encuentro y logró la 
ventaja por dos puntos, Ceniceros con 
su playera roja vivía el partido al 
máximo, g r i t aba , ped ía mayor 
atención en la defensa. Y fue hasta el 
tercer cuarto cuando UPAEP se fue 
arriba por 52 a 45 puntos.
El último cuarto fue de ir y venir, 
UPAEP sufría para conservar la 
ventaja, borregos y sus implacables 
tiros de tres decían que aún no estaban 
muertos. El jugador de las tribunas 
hacía su parte, conforme el tiempo 
avanzaba presionó a borregos hasta 
conseguir que se equivocaran en sus 
jugadas y faltando un minuto para que 
el juego terminara águilas iban arriba 
por seis puntos, todo era cuestión de 
concentración. Y sí, la revancha llegó y 
se ganó el encuentro 66 a 60.
La historia no terminó allí, el sábado 28 
de agosto a la una de la tarde era la 
segunda cita. 1:07 comenzaba el juego, 
una vez más los globos rojos, los 
aplausos, música y la batucada borrega 
adornaban el gimnasio de la UPAEP. 
En un partido cerrado en la que por una 

canasta de las Águilas correspondía 
una de los borregos, se pudo 
resolver el encuentro con un 
marcador final de 83 a 73.
 “Me sentí un poco nervioso por los 
primeros juegos, tengo mucha 
responsabilidad en los tableros, me 
sentí tranquilo, queremos llegar a 
las finales y obtener el campeonato” 
declaró al final del encuentro 
Gustavo Ayón.
“El año pasado e l Tec . , de 
Monterrey nos dejó afuera de las 
finales aquí en casa y hoy hemos 
sacado estas dos victorias, los 
muchachos se comportaron a la 
altura, vamos a ir mejorando cada 
vez. Nos da nostalgia dejar esta 
cancha yo tengo 19 años en la 
Universidad y esta cancha tiene 20, 
irnos de aquí va a ser complicado, 
tendremos 5 juegos de locales. 
Siempre ha sido nuestra casa el nido 
ahora vamos a cambiarnos a las 
nuevas instalaciones del gimnasio  
para esperar que terminen nuestro 
gimnasio en noviembre” declaró 
Javier Ceniceros.

Por: Paloma Benitez.

UPAEP venció en 2 encuentros al Tec Monterrey Estado De Mexico
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UPAEP se colocó en la semifinal del 
concurso “Museo Sedán, Volkswagen 
de México”,  en el que compitió con un 
solo proyecto que le valió la cali-
ficación, contrastando con los 
numerosos trabajos presentados por  el 
Tecnológico de Monterrey y sus 
distintos campus, los 11 que mostraron 
en conjunto  la Ibero Santa Fe y Puebla, 
y los 7  de la Universidad de las 
Américas Puebla. 
Quienes pasaron a la segunda ronda 
fueron 2 trabajos que pertenecen al Tec., 
de Monterrey campus Querétaro y 
Toluca, uno de la UDLA y el único 
presentado por la UPAEP.
En el proyecto se tenía que desarrollar 
una propuesta para un museo de 
exhibición de modelos representativos 
de la empresa armadora. El concurso 
contemplaba tres etapas.  En la primera 
se seleccionaron varias propuestas, en la 
segunda se adecuarían los proyectos y se 
les aplicarían correcciones y en la 
tercera se escogería a la propuesta gana-
dora. Sin embargo se omitió la segunda 
etapa y únicamente la VW seleccionó a  

cinco proyectos semifinalistas.
“Museo Sedán, Volkswagen de 
México” inició desde hace tres 
semestres, “el equipo de trabajo se 
constituyó por alumnos de séptimo 
semestre, se eligió a aquellos que 
tuvieran más habilidades de diseño y de 
representación gráfica (elaboración de 
maquetas, láminas, etc.) pues se tenía 
que conseguir cierto nivel competiti-
vo”, argumentó el Mtro. en Arquitectu-
ra Eduardo Lugo Laguna, Coordinador 
de línea Curricular de Diseño 
Arquitectónico de la UPAEP.
Los integrantes del equipo son: Denisse 
Lugo Hernández, Hugo Ramírez Luna, 
José Luis Vargas Cruz, Francisco 
Vargas Cruz, Jorge Luis Tejeda 
Vázquez y Ramzi Elías Beristain, 
actualmente cursan el noveno grado de 
la Facultad de Arquitectura de esta 
institución, quienes trabajaron bajo la 
supervisión del Arquitecto Octavio 
Flores Hidalgo, coordinador del Diseño 
y el enlace con la planta fue el Mtro. 
Eduardo Lugo Laguna.
 “Comenzamos a investigar durante las 

vacaciones, conocer la constitución de la 
planta, su funcionamiento, lo que 
caracteriza a la VW tanto en México 
como en el mundo, así como el por qué 
se  es tableció  en Puebla  y  su 
competencia. Los primeros proyectos, 
prácticamente te dan risa, nos los 
regresaban por no saber plantear la idea. 
Los arquitectos en cargados decían: esto 
es bueno, ahora háganlo mejor”, explicó 
el alumno Hugo Ramírez Luna.
El reconocimiento oficial se entregará el  
8 de septiembre en las instalaciones de 
VW y ese mismo día se dará a conocer el 
proyecto final.

Por: Gisela Torres Hernández

    Estudiantes de arquitectura lograron pasar a la última 
etapa del “Museo Sedán, Volkswagen de México”.

   Presentaron un solo proyecto, en contraste con otras 
universidades que entregaron incluso más de 5 cada una.

Con único proyecto UPAEP califica a final 
de Museo Automotriz
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Bajo la Sombra

Rumbo a la Noticia

Las Carreras en 
Corto

Desde el Nido

Gisela Hernández pág. 6

América  pág. 4

América  pág. 10

Paloma Benítez pág. 15

Esta antigua construc-
ción se sometió a una 
remodelación en su 
interior,  donde se 
construyeron 12 salo-
nes, divididos por pare-
des movibles que les 
otorga la posibilidad de 
ampliarse según las 
necesidades del evento 
que se realice. 
                           Pág. 6

La Casa Rosa se anexa al CETEC

Segunda ronda 
de la

Canción Ranchera

HOY

De lo bueno, poco.
Arquitectura demostró que la 
calidad siempre supera a la 
cantidad.

Resultado del trabajo conjunto de los universitarios y 
coordinadores
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